
香港文匯報訊 中美兩國就在美上市中資概念股審計問題的長期分歧料取得突破性進

展。《華爾街日報》昨引述知情人士稱，阿里巴巴、百度及其外部審計署預計會在未來

幾個月接受美國上市公司會計監管委員會（PCAOB）的審計。這可能為PCAOB更完全

審查中概公司拉開序幕。

中美監管層在審計檔案問題上的爭
執由來已久。

因不向美國監管機構遞交部分涉嫌
欺詐的中國企業的審計底稿，美國證
監會在2014年年初判決四大會計師事
務所（普華永道、安永、德勤、畢馬
威）的中國分部暫停美國執業資質6個
月。
普華永道的香港事務所是阿里巴巴
的審計機構，而安永北京分部是百度
的審計機構。
不過去年PCAOB公開表示，預計中
美兩國會簽署協議，允許PCAOB審查
設在中國的會計事務所。

美證監調查中概股賬目
《華爾街日報》消息指，阿里巴巴
和百度這兩家大型中概股公司及其外
部審計機構，正準備接受美國審計行
業的監管部門PCAOB官員的審計檢
查。
據知情人士透露，預計PCAOB未來

幾個月將調取審計機構對阿里巴巴和
百度賬目的審計記錄。此舉可能是
PCAOB對這些審計機構進行更全面檢
查的序幕。
今年年中，阿里巴巴向美國證監會

遞交的年報提到，該公司正在接受美
國證監會的調查，其要求阿里巴巴提
供會計文件和信息，以判斷是否違反
聯邦法律。
文件包括菜鳥網絡科技的會計操作

以及「雙十一」銷售數據的統計信
息。

部分中概股涉會計欺詐
專家表示，對外國在美上市公司的

審計機構進行檢查的權力對於確保審
計標準得到遵守和保護美國市場投資
者具有重要意義。從2011年前後開
始，一些較小的在美上市中概股公司
被指會計欺詐，投資者也抱怨這些公
司的財務不透明，之後美國監管部門
一直迫切希望對中國公司的審計情況

進行核查。
北京大學光華管理學院會計學教授

吉利斯（Paul Gillis）稱，準備進行這
樣的檢查是美中兩國監管機構之間關
係解凍的「良好的第一步」，但這並
不意味着這些檢查會有多大意義。
吉利斯表示，他預計審計工作文件

可能會被送到香港進行檢查，這是減
輕中國政府擔憂有關外國監管機構在
中國內地展開工作的一個方式。

納市掛牌中企超過130家
PCAOB沒有證實準備展開相關檢

查的消息，該委員會只是稱其在繼續
努力，爭取獲得對在中國內地和香港
註冊的公司進行必要核查所需的信
息。
該委員會表示，其不對具體審計置

評。
阿里巴巴和百度是在美上市的中概

股巨頭，僅在納斯達克上市的中國企
業就超過130家。
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中美審計糾紛傳有突破性進展
阿里百度會計記錄將送美監管機構

■《華爾街日
報》稱，阿里
巴巴、百度及
其外部審計署
預計會在未來
幾個月接受
PCAOB 的審
計。
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香港文匯報訊 中國工業和信息化部昨表示，
將加大市場准入改革，加大財稅和金融政策支
持力度，保證「十三五」期間輕工業生產平穩
較快增長，輕工業增加值年均增長6-7%。
工信部網站昨發佈《輕工業發展規劃
（2016-2020年）》，稱要落實相關稅費優惠政
策，降低企業「五險一金」等成本支出，合理
調整消費稅政策；落實固定資產加速折舊政
策，引導企業加大先進設備投資。
同時，通過優化整合後的中央財政科技計劃

（專項、基金等），支持重點行業新材料、核
心技術等研發和創新平台建設；充分發揮國家
中小企業發展基金的引導作用，帶動中小企業
加大對技術創新、結構調整、節能減排等方面
的投入；鼓勵企業增加綠色產品研發投入。

證照分離加大市場准入
在加大市場准入改革方面，將開展「證照分

離」改革試點，繼續削減前置審批和不必要的許
可，取消不必要的審批、目錄和不合理收費。
「國務院以清單方式明確列出禁止和限制投

資經營的行業、領域、業務等，清單以外的，

各類市場主體皆可依法平等進入。」規劃稱。
同時，要加大金融政策支持力度，落實支持

中小企業發展的金融政策，進一步拓寬中小企
業融資渠道；加大金融對企業技術改造和設備
更新的支持力度；鼓勵商業銀行積極開展出口
信用保險保單融資業務。

鼓勵銀行開發自有品牌
鼓勵銀行業金融機構開發自有品牌、商標專用
權等企業無形資產質押貸款業務，支持輕工領域
品牌建設；支持金融機構通過銀團貸款、出口信
貸、項目融資等多種方式，為企業建立國際化研
發、生產體系及品牌推廣搭建金融服務平台。
輕工業「十三五」規劃的目標還包括，創新

能力明顯增強，輕工領域重點行業規模以上企
業研究與實驗發展經費支出佔主營業務收入的
比重超過2.2%；並支持推進10個左右產業集群
創建新型工業化產業示範基地。
繼續推進節能減排方面，目標是「十三五」期
間規模以上單位工業增加值能耗比15年下降
18%、單位工業增加值用水比15年下降23%、單
位工業增加值二氧化碳排放量比15年下降22%。

工信部：「十三五」輕工業年均增逾6%

香港文匯報訊（記者 張聰 北京報道）中證
監新聞發言人張曉軍5日在新聞例會上表示，從
徵求到的意見來看，各界總體上支持依法從嚴
監管，從嚴上市，抑制投機炒殼。對於市場關
注的上市公司重大資產重組辦法何時實施，他
回應稱，該辦法7月17日起向社會公開徵求意
見，目前中證監相關部門已經收到了一些反饋
的意見和建議，辦法將在進一步完善後適時發
佈實施。

公開行政監管增透明度
張曉軍表示，經過徵求意見，中證監已經收

到部分意見和建議，相關部門正在進行整理和

研究，按照部門規章指定的程序，經過進一步
完善後，上市公司重大資產重組管理辦法將發
佈。此外，他宣佈，為增強監管透明度，中證
監決定對上市公司行政監管措施實施全面公
開。從即日起，各地證監局對上市公司及股
東、實際控制人等相關方採取的行政監管措
施，都要在作出決定之日起5個工作日內在網站
公開。
談及券商資管業務「去通道」時，張曉軍表

示，中證監前期已經發佈了《資管暫行規
定》，對券商基金公司開展資管業務進行了規
範，目的是正本清源，提升資管業務水平，特
別是主動管理業務水平，為實體經濟服務。

中證監：適時發佈上市公司重組辦法

香港文匯報訊（記者 應江洪 新疆報道）
中國證監會主席劉士余近日在新疆證監會召
集的座談會上表示，新疆資本市場呈現良好
發展勢頭，中證監將進一步貫徹落實第二次
中央新疆工作座談會精神，做好各投資銀行
和新疆各地州市金融辦「一幫一結對子」工

作，積極幫助新疆企業上市、服務好現有上
市公司，做實金融風險防範工作，多種渠道
引導金融機構多錄用新疆籍高校畢業生，引
導資本市場服務民生、促進經濟社會協同發
展，在金融領域進一步支持新疆，服務「一
帶一路」建設。

劉士余：積極幫助新疆企業上市

香港文匯報訊 花樣年（1777）昨公佈7月份
銷售業績，集團附屬公司深圳市花樣年地產集
團於 7 月份實現房地產業務合同銷售面積
345,518平米，實現合同銷售金額約28.91億元
人民幣，銷售金額同比增長73.5%。

合同銷售金額逾77億
今年1月至7月，花樣年集團累計實現房地產

合同銷售面積約793,789平米，合同銷售金額約
77.01億元人民幣，銷售金額同比增長34.8%，
已經完成年度銷售目標的64%。
在政策層面，蘇州、南京、合肥、廈門等城

市調控收緊，七月份內地房地產市場分化加
劇，一線城市樓市成交放緩，部分二線城市繼
續保持火爆行情，集團所在的天津、蘇州、南
京、惠州、武漢、寧波等城市成交量漲幅靠
前。
花樣年堅持積極主動的銷售策略，加快去化

速度，多個城市公司實現銷售業績再創新高，
超額完成月初下達的任務指標。

完成收購萬達物業
另外，由集團參與投資的深圳市幸福萬象投

資合夥企業和花樣年全資附屬公司深圳前海嘉
年投資基金管理公司，於本周一與大連萬達商
業地產股份公司已簽署股權轉讓協議，收購其
旗下的萬達物業管理公司（「萬達物業」）全
部股權。
此番收購意味着由彩生活服務集團（1778）
及其附屬公司開元國際、美易家及其附屬公司
花樣年國際物業共同組成的花樣年多物業品牌
戰略開始全面發力，其在中國高端物業領域的
服務能力進一步加強，有助集團通過行業資源
整合，實現多方優勢互補。
花樣年控股董事局主席潘軍指出，今年首7個
月是集團近年來經營狀態最好的時期，花樣年
集團在過去3年已經完成轉型，未來3年要繼續
深化，把現有商業模式不斷轉化為行業領先優
勢。
花樣年昨收報1.08港元，升1.887%。

花樣年首7月賣樓達全年目標64%

香港文匯報訊（記者 孔雯瓊 上海
報道）A股市場昨表現疲弱，大盤持續
震盪整理格局，行情清淡下熱點題材
「曇花一現」，唯有萬科A盤中飆升成
為全天關注點。截至收盤上證指數報
2,976 點，下跌 0.19%；深證成指報
10,342點，下跌0.23%，創業板指報收
2,109點，跌0.97%。兩市交投低迷，
全天成交4,022.71億元（人民幣，下
同），較上個交易日收盤時減少25.47
億元。

兩市續低迷 成交共4022億
滬深兩市昨日平開後窄幅震盪，個
股走勢分化。市場熱點渙散，多頭缺
乏明確的主攻方向。午後兩市短暫窄
幅震盪後，在券商股、銀行股拉升的
帶動下一度向好。隨後，萬科A衝擊漲
停也激活了地產板塊，滬指及深成指
先後成功翻紅。但之後隨着題材股的
全面下殺，兩市再度走弱。截至收盤

時 ， 滬 指 下 跌
0.19% ， 報 2,976
點，成交 1,618 億
元；深成指下跌
0.23%，報 10,342
點，成交 2,405 億
元。綜合本周表現
計，滬指累計下跌
0.09%；深成指則
上漲0.12%。
交易板塊中，銀

行股表現最佳，全
天漲幅1.46%。券商板塊午後曾有所走
強，但隨即又坐過山車迅速回落，截
至收盤券商股漲幅微弱，多數上漲沒
有超過1%，且還有逾10隻個股收綠。
傳統題材股表現較差，諸如電子、

白色家電、儀器儀表等板塊跌幅居
前。
對於A股後市的走勢，東興證券策略
分析師鄭閔鋼等發表報告指，過去的

半年多時間可看作是年初急跌後的
「災後重建期」，到投資者風險偏好
的「消化整理期」。震盪市中，指數
整體漲跌變動幅度收窄，倉位選擇已
非策略重點，獲得超額收益的關鍵在
於行業選擇及持有期限的把握。綜合
分析，下半年A股大概率延續震盪格
局，維持指數在2,800點至3,100點間
震盪的預判。

題材股走弱 滬A周跌0.09%

■■AA股市場昨表現疲弱股市場昨表現疲弱，，但萬科但萬科AA盤中飆升成為盤中飆升成為
全天關注點全天關注點。。 中新社中新社


